

## EN BREVE

Entrega de los premios  
'Beldur barik' en Ermua

## GANADORES

El miércoles se entregaron en Lobiano los premios locales 'Beldur Barik'. Estos galardones premian todo tipo de expresiones artísticas que muestren cómo chicas y chicos se enfrentan a la actual situación de desigualdad de mujeres y hombres con actitudes y comportamientos basados en el respeto, la igualdad, la libertad,

autonomía, la corresponsabilidad y el firme rechazo a la violencia sexista. Las ermuarras Leire Castelos y Leire Hurtado resultaron ganadoras del certamen local en la primera categoría (12 a 17 años) con su vídeo titulado 'Reproduces sexismo'. El grupo Nushu, compuesto por 11 chicas y 1 chico, resultaron ganadores de la segunda categoría (de 18 a 26 años), con su vídeo 'Sua'. Posteriormente alrededor de 200 personas se reunieron en la concentración realizada en la plaza en contra de la violencia machista.



Foto de familia de los ganadores. :: EL CORREO

## Representación de teatro, esta noche

## TANTTAKA

Tanttaka teatro traerá hoy a Ermua su obra 'Kreditua'. Esta representación que contará con Joseba Apaolaza y Zuhaitz Gurrutxaga comenzará a las 22.15 horas en el Antzokia. La entrada costará 10 euros. La obra, de tono humorístico, gira en torno a los problemas que se pueden originar a raíz de la entrada en una entidad bancaria para solicitar un crédito.

## Mensajes de vida

## Ermua Antzokia acogió a 400 jóvenes para ver 'Road Show', con testimonios de accidentes de tráfico

## :: AINHOA LASUEN

ERMUA. Cuatrocientos jóvenes, alumnos y alumnas de cuarto curso de ESO, Bachillerato y Formación Profesional del CIP Mallabia, Colegio San Pelayo, Instituto Ermua y la Uni Eibar-Ermua que acudieron ayer al Ermua Antzokia a presenciar el 'Road Show' de la campaña 'Seguru baietz- Sí, seguro' de la Dirección de Tráfico del Gobierno vasco, utilizaban la palabra «impactante» para calificar la función.

«Sabíamos que ocurría pero escuchando todos estos testimonios nos ha impactado mucho más», explicaban las alumnas de cuarto de ESO del Instituto de Ermua, Irune y Nerea.

Esta función, que busca conectar con la población joven para que tome conciencia del riesgo que supone conducir bajo los efectos del alcohol y las drogas o el exceso de velocidad, consiguió que el silencio y la atención reinaran en el Antzokia gracias a un gran trabajo de los pro-

fesionales locales que contaron de forma explícita y emotiva sus experiencias en diferentes accidentes.

Esta actividad, organizada por la empresa Trafpol-Irsa España (Academia Internacional de Seguridad Vial y Policías por la Seguridad Vial en España y Latinoamérica), consistía en una representación multimedia que recrea accidentes de tráfico, combinando una serie de testimonios de policías, bomberos, sanitarios, familiares de víctimas e incluso una persona accidentada con lesión medular, con sonidos envolventes e imágenes impactantes.

Pese a parecer que en un comienzo iba a ser difícil controlar la tendencia rebelde de los estudiantes que acudieron a esta cita, ya que se animaron con la música de un DJ, esa labor no fue tan ardua, debido a que los testimonios de personas tan cercanas como el Policía Municipal ermuarra, Javi, el bombero de Eibar, Mikel, o el sanitario de la Cruz Roja, Pedro, fueron tan «impactantes» que enseñada captaron la atención de la juventud presente. Estos profesionales contaron sus experiencias en atención a accidentados tan cercanos como los jóvenes que perdieron la vida el pasado enero en la variante de Eibar u otras actuaciones que supusieron para los profesionales «una marca», según su testimonio.

El punto de vista real y crudo pero positivo de los testigos en el Antzokia ofreció pistas a los jóvenes sobre la actitud que se debe tener ante la vida para evitar la muerte. El agente de la Policía Municipal apelaba a la capacidad de los jóvenes para evitar situaciones peligrosas.

«La vida hay que disfrutarla. Vale la pena», concluía. El bombero les pedía que «cuando conduzcáis lo hagáis con todos los sentidos puestos, para que no os pase como a estos chavales y se acabe todo», expresaba. El representante de la Cruz Roja además de su experiencia también quiso aportar una imagen simbólica del rastro que dejan los accidentes, con la típica manta térmica sobre el rostro de un cuerpo inerte. Y Pilar, que lleva desde los 17 años en silla de ruedas debido a una

lesión medular, además de contarles lo que cambió su vida tras su accidente, les confesó que únicamente se sentiría satisfecha «si a nadie de los que estáis aquí os ocurriera esto. Debéis proteger vuestra vida», les insistía. Por último el DJ presente aclaró que «no pretendemos meter miedo, sino dar testimonio de lo que ocurre, queremos que una decisión no os lleve a dar pasos atrás», «queremos enviaros un mensaje de vida. No rompáis vuestros sueños», añadía.



La sala de Ermua Antzokia se encontraba ayer repleta durante la charla. :: A. LASUEN

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

## CARTELERA DE CINE

## EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

## ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
No hay sesión

## COMUNICACIONES

## AUTOBUSES

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

## EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

## BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

## EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

## VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

## EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

## PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

## EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

## ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARÓ

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

## HOSPITAL MENDARÓ-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

## TRENES

## BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

## EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

## ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

## EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

DEBA



Buen balance para los palistas senior de Euskal Jolas. :: SALEGI

## Los palistas senior de Euskal Jolas logran dos victorias en los tres partidos disputados

### Los juveniles obtuvieron un importante triunfo que les asegura la tercera plaza

**DEBA.** La última jornada se ha saldado con buena nota. Los pelotaris y palistas de Euskal Jolas disputaron cuatro partidos y se han conseguido tres victorias, dos en el apartado sénior y una en el juvenil. Este fin de semana vuelven a la competición los infantiles y los alevines.

Los senior de pala corta se hicieron con un triunfo que les ha servido para avanzar en la tabla del grupo B de la Segunda División. La victoria ante el Landare en el frontón Aldats por 40-34 les ha servido para ponerse cuartos en la clasificación y aportarles moral de cara a la última jornada de la fase. Este fin de semana se verán las caras con un Gazteleku que ocupa la tercera plaza, con lo que si Etxeberria y Beitia ganan podrían arrebatárselos

ese puesto.

Las parejas de paleta goma de Tercera División se repartieron un triunfo y una derrota. La victoria llegó con el tándem formado por Beitia y Esnaola, que superaron claramente al Urnieta en su casa. El marcador de 14-25 demuestra la diferencia que se vio en el partido. Los debarras van cuartos en la clasificación a falta de disputar una jornada de la fase, un choque en el que se medirán al Atxurbide, con el que están empatados a puntos.

La derrota vino con la pareja Barinagarrementeria-Badiola, aunque no cedieron hasta el final. Los de Euskal Jolas lucharon hasta el final, de ahí que el choque terminará con un 23-25. En la jornada final se medirán al Tolosa, que va un puesto por debajo en la clasificación.

### Juveniles, fin de semana clave

Los juveniles consiguieron una importante victoria la pasada jornada para asegurar la tercera plaza del grupo A de Segunda División. Aldalur y Arakistain jugaron un encuentro muy disputado ante el Oiarpe, pero

los debarras consiguieron imponerse por un ajustado 22-19. Este fin de semana afrontan un encuentro de mucha relevancia, ya que se juegan el liderato, junto con el Hondarribia y el Ziotza. Precisamente, ante este último club se verá las caras, por lo que en caso de ganar ascendería a la segunda plaza y habría que estar pendientes del choque de los de la comarca del Bidasoa.

La jornada de pelota se prolongará durante dos días. Los encuentros de Euskal Jolas comenzarán hoy y se terminarán mañana. El frontón Aldats acogerá enfrentamientos en ambas jornadas, especialmente de alevines e infantiles. Esta tarde el programa comenzará a las 19.30 y el sábado a las 18.00. Esta última se cerrará con el enfrentamiento de Beitia y Esnaola contra el Atxurbide.

A los juveniles les toca desplazarse este fin de semana a Zizurkil para medirse al Ziotza, mientras que Barinagarrementeria y Badiola acudirán a Lizartza para verse las caras con el Tolosa. Finalmente, Etxeberria y Beitia se enfrentarán al Gazteleku en Andoain.

EN BREVE

### Debalai celebra el Black Friday

La Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Deba se ha sumado a la iniciativa del Black Friday. Así, los establecimientos de Debalai darán hoy a sus clientes entradas para un sorteo de seis premios de 100 euros. Además, dentro del programa se incluirán promociones especiales.

## El Club Arbil realizará hoy una charla en torno al Alzheimer

**DEBA.** El Centro Social Arbil ha organizado para hoy una charla que versará sobre el Alzheimer y su problemática.

La cita comenzará a las 18.00 horas y desde el hogar del jubilado se anima a todos los interesados a que se acerquen.

El club dio este miércoles por fi-

nalizada la temporada de excursiones de este año con una salida al Asador San Lorenzo.

El centro social empieza ahora con la campaña de Navidad, donde habrá ocasión de celebrar Santo Tomás, así como de disfrutar de diferentes sorteos de lotes variados.

ERMUA

## La AECC de Ermua organiza el IV concurso de centros de mesa navideños

:: K. ITURRIAGAGOITIA

**ERMUA.** El grupo de personas voluntarias de la Junta Local de la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) en Ermua ha convocado el IV concurso de centros de mesa navideños. Es un concurso abierto a la libre participación y no hay que pagar inscripción para participar en él. La iniciativa premiará los mejores trabajos que se presenten al certamen: cinco de las personas autoras adultas y cuatro de los y las menores de edad hasta 11 años.

Las bases del concurso recogen que cada participante puede presentar una composición o dos como máximo y que en el montaje deberá emplear materiales por valor de 12 euros, sin superar dicha cantidad, que no puede utilizarse el acebo, pues una especie protegida. Hay dos categorías; una para las personas adultas y la otra de carácter infantil para niños de 5 a 11 años de edad.

### Varios premios

Las personas que deseen participar deben entregar sus trabajos durante los días 14 y 15 de diciembre en la plaza del Mercado, de 10.30 a 12.30 por la mañana y de 17.00 a 19.30 por la tarde. Y también el 16 pero sólo por la mañana y de 10.30 a 13.00 horas.

El jurado lo integrarán comerciantes que han sido premiados en el concurso local de escaparates y representantes municipales. Su decisión se hará pública el miércoles 16 de diciembre a las seis de la tarde, momento en el que se procederá a la entrega de los premios a los cinco centros seleccionados de la categoría adulto y a los cuatro centros seleccionados de la categoría infantil.

Los autores de los centros premiados recibirán distintos obsequios por gentileza de establecimientos y comercios del municipio de Ermua que colaboran desinteresadamente. Además se sortearán otros entre el resto de los participantes en el concurso.

Los trabajos presentados a concurso se expondrán en la misma plaza del Mercado. Los centros de mesa para Navidad presentados al concurso pueden donarse para su posterior venta en beneficio de la AECC. La cantidad recogida en la venta se destinará a sufragar las actividades de la Asociación.

ONDARROA

## La Oficina de Turismo organiza una visita ornitológica al humedal de Aieri

:: ALBERTO ECHALUCE

**ONDARROA.** La Oficina de Turismo de Ondarroa lleva a cabo este domingo una visita ornitológica, junto con la Asociación Debanatura, para el avistamiento de aves en las Paduras de Aieri. Ondarroa está estratégicamente situada en una de las rutas europeas más importantes de migración, y por lo tanto, es un lugar muy adecuado para el avistamiento de aves. Todas las personas interesadas en participar en esta iniciativa deberán personarse a las 11.00 horas en la Oficina de Turismo.

La ría Artibai tiene dos lugares muy interesantes para el avistamiento de aves. Una de ellas, las Paduras de Aieri, es un humedal al que llegan aves desde el norte de Europa como la garza real, la espátula, el águila pescadora, los chorlitos, cormoranes. Estas aves utilizan las Paduras de Aieri para pasar el invierno y como lugar de descanso. El otro lugar es la desembocadura del río o el puerto.

### Zona protegida

De hecho, el Gobierno Vasco aprobó un plan de recuperación de las marismas de Aieri y los márgenes del Artibai, con objeto de promover el desarrollo sostenible. El Ayuntamiento de Ondarroa hizo gestiones para recuperar el islote situado en la desembocadura de la ría Artibai que, además, está incluido en el Plan Territorial Sectorial (PTS) de Humedales del Gobierno vasco y Lugar de Importancia Comunitaria (LIC) para Europa. Este aspecto, llevó a que diferentes colectivos se opusieran a la construcción de viviendas allí.

Se ha tratado de conseguir la rehabilitación del bosque de ribera, en el tramo comprendido entre Ibaiondo y Zaldupe, con la plantación de cientos de árboles y plantas que, además, cumplirán la función de pantalla natural para paliar el ruido de la variante.

Así, se perseguía que especies como el roble, alisos y sauces colonizaran uno de los tramos naturales más degradados del popular barrio de Kamiñazpi. Las inscripciones para ver este interesante humedal pueden hacerse en los teléfonos: 695.78.36.56 o 943.19.11.72 y email: debanatura@hotmail.com.

ENTRADAS  
EL DIARIO VASCO .COM

www.entradas.diariovasco.com